

# Baja afluencia caracterizó a la jornada de primarias en las 7 comunas de Valpo

A nivel nacional casi 300 mil personas participaron del proceso, equivalente a un 6,16%. En la región, solo 28 mil 169 personas acudieron a las urnas.

Redacción  
 La Estrella de Valparaíso

**L**a baja afluencia de electores a los locales de votación durante la jornada de primarias que se celebró este domingo en dos regiones y 60 comunas del país fue la característica indiscutida sumado a la lentitud que advirtieron los vocales de mesa que debieron igualmente constituir sus mesas y esperar hasta las 18 horas para iniciar el cierre y comenzar el conteo de votos.

De un total de 4.844.660 personas habilitadas para sufragar, solo un poco menos de 300.000 asistieron a la urnas.

Producto de la baja participación, diversos políticos del oficialismo manifestaron su molestia contra el Servicio Electoral (Servel) por la falta de difusión e información del proceso.

Ante las críticas por la poca difusión que tuvo el proceso, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, sostenía temporano que "El Gobierno ha dado a conocer que hay primarias, pero sin duda aquí hay una responsabilidad muy importante de quienes las convocan, que son las fuerzas políticas, los partidos políticos".



LOS VOCALES DE MESA TUVIERON UNA LARGA Y LENTA JORNADA.

A lo que agregó: "Puedo garantizar que los partidos políticos, particularmente los candidatos que concurren a este proceso de primarias, han hecho un enorme esfuerzo de difusión, (...) así que esperamos que ese incentivo permita que haya una participación que sea considerada razonable".

## BAJA CONCURRENCIA

Y es que con miras al domingo 27 de octubre

cuando, en un proceso de votación obligatoria - el de ayer fue voluntario -, debamos concurrir a las urnas para elegir a dos nuevos gobernadores (Co-

# 4,95

por ciento de las personas habilitadas para votar en la región acudieron a las urnas.

químbo y Aysén) y a 60 alcaldes y alcaldesas resultaba para muchos crucial las definiciones de este domingo.

A nivel local, se llevaron a cabo primarias en sólo 7 de las 38 comunas de la región: Cartagena, Concón, Limache, Nogales, Puchuncaví, Quilpué y Valparaíso.

De los 568 mil 725 personas habilitadas para votar en estas elecciones, sólo 28 mil 169 concurren



LA BAJA PARTICIPACIÓN SE MANTUVO DURANTE EL DÍA.

a las urnas, es decir, sólo un 4,95% del padrón.

## DETENIDOS

Si bien la jornada de este domingo, además de lenta, fue tranquila, en la comuna de Valparaíso, carabineros de la zona reportó en total a cuatro personas detenidas: dos hombres y dos mujeres. ¿Razón? Se negaron a ser vocales de mesa.

Los hechos ocurrieron en centros de votaciones habilitados en el Liceo María Luisa Bombal (2 detenidos), Escuela Jorge Alessandri Rodríguez (1), Colegio Gaspar Cabrales (1).

"Todos quedaron en espera de citación por parte del Ministerio Público", ratificó el mayor Luis Arias,

de la Prefectura de Carabineros de Valparaíso.

A su vez, en Quilpué, Carabineros procedió a detener a un sujeto por oponerse al cumplimiento como vocal de mesa, lo cual fue alertado por personal de la Armada y el jefe de local ubicado en el colegio Gastronomía y Turismo.

Por lo cual la delegada electoral solicitó su detención por "negarse a cumplir solicitud de delegada electoral de desempeñarse como vocal de mesa en mesa no constituida", aclaró el subcomisario Anselmo Tapia. A raíz de lo anterior, el ciudadano fue detenido por personal de la Armada y fue entregado a Carabineros bajo acta. 🗳️